



教育目標

- ・よく見、深く考えて学習に努力する生徒になろう
- ・心豊かで、よい環境づくりをする生徒になろう
- ・働くことをよこぎ、よく運動する生徒になろう
- ・友達との結びつきを深め、世の中に役立つ生徒になろう

部活動の地域移行について

校長 蠣崎 浩一

令和6年度が始まりました。新一年生の真新しい制服姿を見て、厚岸中学校の新しい歴史の1ページを書き始めることができるという喜びに心が震える思いをしております。先日のPTA総会でお話したとおり、今年度は「心の教育」に重点を置いて学校教育活動を進めてまいります。保護者の皆様のお力添えをよろしくお願いいたします。

さて、PTA総会の後に、教育委員会から「部活動の地域移行」について説明がありました。当日、足を運ぶのが難しかった方もおりましたので、改めて、学校だよりを通して説明させていただきます。

部活動の地域移行については、国全体で取り組んでいるものであります。国としては、令和7年度までを改革推進期間と位置付けており、それを受けて北海道教育委員会は、令和7年度までの期間を計画期間としました。本町は令和5年度に厚岸町部活動地域移行検討協議会（以下、協議会）を立ち上げて準備を始めました。

本町では、『厚岸総合クラブJOY』を立ち上げ、令和6年度から一部の部活動において土日の地域移行を始め、令和7年度にはすべての部活動の土日の地域移行を行い、令和8年度には平日の地域移行を可能なところからおこない、令和9年度以降地域への完全移行を目指しております。詳しくは昨年度末に配布されたリーフレットをご覧ください。

左の図は、部活動の地域移行のイメージです。これまで、先生方の不断の努力によって部活動が成り立ってきました。先生方が部活動の指導をおこなうにあたっての苦労は、①自分が経験したことがない種目の指導をしなければならないケースが多い、②無報酬である、③土日祝日も部活動指導等に当たらなければならない、ということが大きなものでした。部活動が地域に移行されると、「専門的な指導が受けられる」「指導者の報酬が確保される」などの課題が解決されるようになります。



しかし、保護者の負担は増えます。「厚岸総合クラブJOYへの加盟金」「各種目への活動費」などのお金の負担、「生徒の送迎」に係る負担などです。令和8年度からは指導者謝礼を保護者から負担していただくこととなりますので、過度な負担とならないように協議される予定です。

しかし、これまで中学校になかった種目（部活動）に入ることができるということで、子どもたちには、選択肢が増えていきます。「やりたかったけど、中学校には部活動がなかったからできなかった」ということがなくなっていくと考えられます。子供たちの意欲や活動を厚岸町全体で支えていくことがこれからの地域部活動の姿であります。この点を皆様にはご理解をいただき、ご協力をいただきますようお願いいたします。

年度初めのご挨拶もままならない状況で申し訳ありません。いろいろな面で皆様のお力をお貸しいたしますようお願い申し上げます、今月のご挨拶とさせていただきます。

令和6年度入学式

4月8日（月）、新一年生15名が入学しました。

今年度新しくなった制服に身をつつみ、新たな生活に寄せる期待や不安もあるなか、緊張した表情でしたが、歴史ある厚中生としての一歩を踏み出した誇らしい表情も見られ素晴らしい式となりました。



参観日・PTA 総会

4月16日（火）に授業参観、懇談会、19日（金）PTA 総会を実施しました。授業参観では、保護者の皆様にお集まりいただき、お子様のようすを見ていただきました。また、PTA 総会では、昨年度の報告と今年度の活動方針、予算案について説明を行いました。一年間、どうぞよろしくお願いいたします。

寄贈：タンチョウ～湿原のカムイ～

釧路市在住の田村英雄さんから、四季折々のタンチョウの様子を撮影した写真集、タンチョウ～湿原のカムイ～を寄贈していただきました。図書室に所蔵し生徒が見る機会を設けたいと思います。ありがとうございました。

厚岸中安心メール

皆様のご協力により、全てのご家庭に登録していただきました。

確実な連絡のために、お願いがあります。メールアドレスで登録されている方は、安心メール本文の最後に、開封確認のためのURL がありますので、必ずクリックをお願いします。クリックしていただくと、こちらで開封の確認ができます。アプリで登録されている方は、開くだけで開封確認が可能となります。お手数をおかけしますが、ご協力をお願いします。

少人数指導を実施しています

今年度も、数学の基礎・基本の定着を図るため、少人数指導を実施しています。この制度は、国による教員定数の加配措置によって行われているものです。厚岸中学校では、個々の習熟度に応じたコースに分けて学習を行っています。

この制度とは別に、英語でも少人数指導を行っています。

転入職員挨拶 ～よろしくお願ひします！～

この春の人事異動で、3名の先生が厚岸中学校に来ていただきました。昨年までいたスタッフともどもよろしくお願ひいたします！

西村 真琴 先生

釧路町立富原中学校から着任しました西村真琴です。どうぞよろしくお願ひします。
校内の窓から鹿が元気に跳ねてグラウンドに来るのを見ると、新鮮で面白くつい見てしまいます。カキやアサリがとても美味しく毎日食べたいと思うくらい感動しました。そして生徒はとても親切で色々教えてくれます。タブレットも使いこなし、機械に弱い私にとって、頼もしい先生たちです。生徒に色々教わりながら、自分も頑張っていきたいと思ひます。

吉野 祐介 先生

今年度、弟子屈町立弟子屈中学校から異動してきました、吉野祐介と申します。厚岸中学校は元気よくあいさつを返してくれる生徒が多く、また、生徒会活動や部活動などに一生懸命な生徒が多いと感じました。自分も早く厚岸中学校の一員となれるよう、毎日を大切に、日々努力していきたいと思ひます。初めてのことでわからないこともありますが、よろしくお願ひします。

谷口 愛実 先生

この春から厚岸中学校で勤務することになりました。谷口愛実(たにぐちまなみ)と申します。担当教科は、技術・家庭科です。また、3年生の副担任、バドミントン部も担当させていただきますことになりました。
初めての教師生活にドキドキワクワクしているところです。厚岸中学校の教師として、何事にも責任をもって取り組んでいきます。至らないところも多々あると思ひますが、何卒よろしくお願ひいたします。

スケアードストレイト

厚岸警察署から依頼があり、5月2日(木)にスケアードストレイトを実施します。スケアードストレイトとは、スタントマンの方が自転車や自動車を用いて、事故のシチュエーション等の実演を見ることで、交通安全について学ぶものです。

この行事には、テレビや新聞等の報道が来校する可能性があります。先日、個人情報の掲載について同意確認をしておりますが、この行事についても同様の対応を取りますので、ご理解とご協力をお願ひいたします。

日	曜	行 事	下校バス	部活バス
1	水	歩き登校日	14:50	
2	木	スケアードストレイト ALT 前期専門委員会	15:50 16:40	18:10
3	金	憲法記念日		
4	土	みどりの日		
5	日	こどもの日		
6	月	振替休日		
7	火	朝会 図書室開放 歯科検診(3年) PTA合同専門委員会(19時)	15:50 16:40	18:10
8	水	歩き登校日 避難訓練 宿泊研修保護者説明会	14:50	
9	木	ALT	14:50	
10	金	図書室開放	15:50 16:40	18:10
11	土			
12	日			
13	月	修学旅行結団式 ALT 図書室開放	15:50 16:40	18:10
14	火	修学旅行(1日目)	14:50	17:10
15	水	修学旅行(2日目) 歩き登校日 道民交通安全の日	14:50	
16	木	修学旅行(3日目) ALT 図書バス	14:50	17:10
17	金	修学旅行(4日目) 図書室開放	14:50 15:40	17:10
18	土			
19	日	道民家庭の日		
20	月	修学旅行解団式 図書室開放 Q-U いじめアンケート調査	15:50 16:40	18:10
21	火	内科健診(3年)	15:50	18:10
22	水	歩き登校日	14:50	
23	木	ALT	15:50	18:10
24	金	図書室開放 耳鼻科検診(1年) 英語検定	15:50 16:40	18:10
25	土			
26	日			
27	月	開校記念日		
28	火	ALT 歯科検診(2年)	15:50	18:10
29	水	歩き登校日 教育相談	14:50	
30	木	ALT 教育相談	14:50	
31	金		13:20	

5月行事予定表